

Réunion de la Commission Participative du lundi 05/02/2024 - 18h30 en Mairie.

Présents : Elus, Jérôme GRAUSI (Maire) - Karine HABLIZIG - Pietro DI CICCIO - Corinne GEORGES - Gaël RAFFELLI - ROMANOTTO Nicolas - Sylviane NOUET - Fabienne DEVELAY

Nouveau garde Municipal : Steve RIBEYROL

Référents de quartiers : Christian HERNANDEZ - Sandrine PEZEYRE Référents de Barens - Marie Laure CHENEVAZ - Annick CARRE - CASTALEIRA Lethycia - VENTRESQUE Catherine Référentes de Passieu - DUCROT Monique - Brigitte SOUSSAN Référentes du Port - GEORGES Flo Référente des Epinettes - Sandrine MARTOS - CRUZ Frédéric - Bernard BOUCHET (Rédacteur de ce compte rendu) Référents du Girondan.

Excusées : GAGNEUX Nadège référente du Girondan. NICOLLON BRION Christiane référente de Passieu.

Nouvel ordre du jour au 02/02/2024 ...

Pour rappel, nous nous réunissons Lundi 5 Février 2024 de 18h30 à 20h30 pour l'Acte citoyen 22 de la Commission Participative. A l'ordre du jour, nous aborderons les sujets suivants :

- VOISINS VIGILANTS versus PARTICIPATION CITOYENNE (avec l'intervention de notre nouveau policier municipal Steve RIBEYROL)
- CAFE CITOYEN : Propositions des référents, par Quartiers, la commune, ou les 2
- Points divers

Je vous souhaite un bon week-end et vous dis à Lundi, Bien à vous, **Nicolas ROMANOTTO**

Début 18h30

Nicolas présente le nouveau garde Municipal M. RIBEYROLE Steve.

Ce dernier donne des renseignements le concernant (d'où il vient et précise qu'il habite sur la Commune) et rappelle son rôle et ce pourquoi il a été embauché par la Commune.

Nicolas vérifie que les mails et infos ont été reçus par tous et en particulier les documents concernant « Voisins Vigilants ». Oui !

Sylviane fait la présentation de la loi APER (Accélération de Production des Energies Renouvelables) qui demande aux Communes de définir des zones potentiellement capables d'accueillir des énergies renouvelables (ZAEnR = Zones d'Accélération des Energies Renouvelables) et de solliciter les habitants à s'exprimer sur ce sujet.

Une réunion publique aura lieu le 12 février à la salle du Triolet à Tignieu conjointement avec la Commune de StR, de 19h à 21h.

Une présentation des zones envisagées sera exposée. Diverses productions sont possibles : voltaïque, éolien, biogaz, méthanisation, géothermie, ombrières, aérothermie, géothermie, pompe à chaleur ... et ce afin de produire de l'électricité « verte ». Pour StR l'ancienne décharge est une zone possible d'installation de production ... La réunion se déroulera en 3 phases :

- Quelles ambitions ?
- Répondre aux questions soulevées par Commune

- La présence de l'AGEDEM (Association pour une Gestion Durable de l'Energie) permettra aux particuliers intéressés de se renseigner sur leur projet éventuel.

D'autres réunions sont prévues dont une à Crémieu le 08 février 24 à 18h 30 en Mairie.

Nicolas fait part d'actualités :

- Réunion du CLI le 06 février à St Vulbas ... (un peu tard pour l'info !).
- Suivie de la présentation de l'exercice nucléaire à venir ...
- La distribution de cachets d'iode se fera au cours de l'année 2024.
- Un exercice d'accident est prévu le 15 mars avec les pompiers au Port de 18 à 21 h.
- Réunion Rhonenergia CNR à Loyettes le 06/02 et le 12/02 à Tignieu de 19h à 21h.

19h départ de Sylviane

Gaël donne des informations sur les travaux :

- Les données du radar montrent très clairement que les aménagements ont fait baisser la vitesse, ce qui était le but recherché. Cf le tableau ci-dessous.

Évolution de la vitesse sur la rue du Stade de début 2023 à début 2024

	av aménag	pend aménag	ap aménag
vitesse moyenne entrée	37,18	36,24	26,53
vitesse moyenne sortie	39,12	35,75	26,67
vitesse max entrée	105	86	66
vitesse max sortie	119	118	75
% à 50km/h entrée	91,21	93,98	99,06
% à 50km/h sortie	90,13	95,5	99,54
vitesse de 85% des usagers	47km/h	45km/h	33km/h

- Les tests de fumée réalisés rues de l'Eglise, des Epinettes et du Bionnay n'ont rien donné de probant. Les bouches n'étant pas étanches et le dossier mal maîtrisé par l'intervenant ont fait qu'il n'a pas été possible de tirer des conclusions concernant le problème des odeurs. Un autre rendez-vous est prévu ... affaire à suivre.

Nicolas continue ses informations :

- Des graffitis ont été faits au gymnase, au tennis et sur le transformateur mais l'analyse de la vidéo surveillance devrait permettre de faire avancer le dossier et de retrouver les auteurs.
- Le quartier de Passieu n'ayant pas de panneau d'affichage il est demandé de réfléchir où celui-ci pourrait être posé. Celui existant (à l'entrée de la Maison pour Tous) est fermé par une vitre dont on n'a plus les clefs ...

- La voiture accidentée rue des Moulins est en attente du passage de l'expert pour être enlevée.

1^{er} Sujet à débat : Voisins vigilants ou Participation Citoyenne ?

2 entités pour un même objectif : alerter les forces de l'ordre en cas de constat d'un vol, cambriolage ...

« « Voisins vigilants » est une structure qui a été récupérée par un organisme et est devenue payante. « Participation Citoyenne » est, comme l'ancienne formule qui existait sur StR, une structure liée par convention avec la gendarmerie et la Préfecture, mais gratuite !

Après un tour de table, les avis sont unanimes pour relancer l'ancienne formule qui maintenant s'appelle « Participation Citoyenne » qui correspond beaucoup plus à la volonté d'associer les Jalioromains à la vie communale.

Une information sera diffusée auprès des habitants (flyer ou autre) qui seront conviés à une réunion publique en présence de la gendarmerie. Il sera demandé si les anciens correspondants (ceux qui étaient d'accord pour recevoir les appels et les faire suivre à qui de droit) sont toujours d'accord pour l'être et si nécessaire un appel à de nouveaux volontaires sera fait.

Ce sujet devra être abordé en Conseils de Quartiers au mois de mars.

Il est rappelé que le suivi que permettent les caméras est une aide pour la résolution de ces problèmes.

Sa mise en place est souhaitée avant l'été (vacances).

19h30 départ de Florence GEORGES.

2^e sujet de débat : La mise en place de « Café citoyen »

Diverses réflexions sont mises sur la table ...

- Comment cela se passe-t-il ailleurs ?
- Quelle salle proposer ? Demander à un bar ou mettre à disposition une salle ?
- Quels thèmes aborder ? Peut-être faire en association avec la bibliothèque qui pourrait en proposer ... Inscrire à l'entrée le thème que l'on voudrait voir aborder ...
- Demander à chaque participant de dire ce qu'il aimerait, quel est son ressenti sur ce qui a été réalisé, quelles améliorations possibles ... « trop politique » semble-t-il ! (?).
- Discussion libre avec les élus ? Echanges ...
- Durée de ces rencontres ? 8 à 12h ... Avec un roulement de la présence des élus ...
- Nombre de « Café Citoyen » ? 2/an, 3 ?
- Café citoyen par quartier ou pour la Commune ? Créer du lien cela concerne la Commune.

Autant de questions et d'interrogations (non exhaustives) qui se posent ...

Gaël rappelle que l'info ne passe pas que par le téléphone et les réseaux sociaux, qu'il faut y ajouter d'autres moyens pour que le plus grand nombre soit informé.

Après interventions diverses il semble se dégager les orientations suivantes :

- Se rencontrer, faire connaissance, discuter, échanger ... il faut que le lieu soit un lieu de passage et ouvert. Autrement dit le Centre Commercial avec un barnum semble le plus propice à ces rencontres. Prendre l'exemple sur la Commission Jeunesse et son barnum crêpes qui a réuni bcp de monde.
- 8 à 12 h semble un peu long pour discuter de tout et de rien ... Une proposition est donc faite de 10 à 12 h.
- La convivialité étant nécessaire pour « accrocher » le passant (qui passe), boissons, charcuteries et amuse-gueule seront proposés. Il faudra faire travailler les artisans locaux.
- La proposition d'un thème respecte trop le schéma réunion (intervenant, questions, réponses ...), il est donc décidé d'une rencontre informelle où chacun abordera ou pas, le ou les sujets qui l'intéressent.

Reste à définir :

- Quelle date choisir ? Fête des voisins (c'est le 31 mai un vendredi ...) ou quand ?
- Comment amener le plus de gens à venir ? Moyens d'informations ? Les réunions de Quartier seront déjà une occasion qui ne doit pas être la seule.

Corinne informe qu'une réunion publique et des ateliers sur le PLU et la présentation du PADD sont prévus le 29 février à 18 h salle carrelée.

Fin des discussion 20h30

Prochaine réunion le 04 mars 18h30 / 20h30